

La Mañana

MARTES 7 DE MAYO
DE 2024

EN CLAVES

**ANDRÉS MANUEL
LÓPEZ OBRADOR,**
PRESIDENTE

Zoé Robledo Aburto, director general del IMSS

PULSO DE LA SALUD

1. Reiteró que antes de que termine su mandato, dejará establecido un Sistema de Salud Pública de primera, el cual será universal, de calidad y que tenga médicos generales en todos los centros de salud; informó que ya se crearon 11 mil Comités de Salud con el programa "La Clínica es Nuestra", para que sus miembros reciban de manera directa lo que le corresponde para su mantenimiento.

2. Zoé Robledo informó que ya se se crearon Comités de Salud y Bienes en 11,807 centros de salud de primer nivel, los cuales decidirán las acciones para llevar a cabo una mejora en cada centro; adelantó que a partir del 1 de junio comenzarán a dispersarse los recursos; informó que el 9 de abril se lanzó una convocatoria para la contratación de médicos generales, para que los centros de salud atiendan de lunes a domingo en turnos matutinos y vespertinos, por lo que se contrataron a 1,884 médicos especialistas, los cuales trabajaran en 211 hospitales del IMSS-Bienestar. Detalló el avance en cada entidad del sistema IMSS-Bienestar.

BIENESTAR

1. Afirmó que ha funcionado muy bien el programa "Gas Bienestar", sobre todo en el control de precio; dijo que todos los distribuidores de gas LP son un ejemplo, porque ha habido una disminución considerable en el precio del gas. Detalló que un cilindro de 20 kg de gas se puede adquirir en \$400.00 pesos.

2. Zoé Robledo informó que actualmente existen 22,374,202 empleos registrados ante el IMSS, de los cuales el 86% son permanentes y sólo el 14% son eventuales; dijo que de abril de 2023 al mismo mes de 2024, se crearon 553 mil empleos, cifra mayor a los 10 años previos. Expuso que los sectores que están creciendo más son transporte, comunicaciones, construcción y comercio; destacó que el salario promedio es de \$578 pesos diarios, lo que representa un incremento anual de 9.6%.

TRANSPARENCIA

1. Informó que recibió la confirmación del TEPJF para que se editen las conferencias; adelantó que enviará una carta al Tribunal el día de hoy, porque es imposible editarlas; explicó que no se está hablando de quitarlas, si no que ellos resolvieron que es parte de la libertad de expresión de él y su Gobierno, por lo que no pueden borrarlas.

POLÍTICA EXTERIOR

1. Expuso que la demanda contra Ecuador está en la Corte Internacional de Justicia y el planteamiento de México es que se castigue al Gobierno de Ecuador por el asalto a la embajada mexicana en ese país; detalló que la demanda pide que se suspenda a Ecuador de la ONU en tanto no ofrezcan una disculpa pública y hagan un compromiso de no repetición; además, de que se establezca un procedimiento mundial para casos similares y sea expulsado de la ONU, que presente el Tribunal Internacional el caso a la Asamblea

General de la ONU, que los países voten, que no intervenga el Consejo de Seguridad y que nadie ejerza su derecho a veto.

Expuso que se han manifestado muchos países, dirigentes, pidiendo que permitan al expresidente de Ecuador, Jorge Glas, recibir el asilo que se le ofrece en México y que sea trasladado al país; reiteró que se va a continuar con la denuncia, porque ya también es tiempo de poner en claro para qué sirve el Tribunal de Justicia Internacional y la ONU.

2. Respecto a la reunión que tuvo con el director de la NASA y la directora de operaciones de esa institución, el presidente dijo que se habló de cómo contribuir al desarrollo de ambos países con el conocimiento de la tierra mediante satélites; detalló que la NASA está poniendo en órbita satélites para la comunicación por internet. Reveló que con las autoridades de la NASA se propuso llevar a un mexicano a una misión espacial; destacó la figura de la mexicana Katya Echazarreta y Rodolfo Neri Vela.

3. Agradeció al presidente de EUA, Joe Biden porque habla de una relación de igualdad y nunca ha tomado una decisión unilateral que afecte a México, detalló que se está ayudando al Gobierno de EUA en el tema migratorio, combate a las drogas y es muy buena la relación económica y comercial. Recordó que México convenció a los gobiernos de EUA y Canadá de la importancia de la autosuficiencia, de lo que se puede producir en América del Norte y en el resto del continente, y no depender sólo Asia.

Reveló que el Gobierno de China acaban de autorizar entregar a México unos tractores especiales para el cultivo de la caña, reiteró que en la pandemia, China fue el país que más ayudó a México y últimamente apoya con el abasto de enseres domésticos para Acapulco.

MEDIOS

1. Calificó como una gran farsa que ProPublica haya ganado el premio Pulitzer, a pesar de que publicó un reportaje afirmando falsamente que él había recibido recursos del crimen organizado en su campaña de 2006; cuestionó que "The New York Times", haya recibido ese premio si fue el que recibió la información de Julian Assange, la publicó y después le dio la espalda y no hacen nada para demandar su libertad.

2. Proyectó una entrevista de Joaquín López-Dóriga a Antonio Lazcano, en donde el investigador refiere que hay muchos responsables sobre la atención de la pandemia en México y, sin argumentos científicos sobre la presunta responsabilidad, llama a ejercer la justicia a través de las urnas. Mostró un fragmento de un programa de Azucena Uresti en donde se refiere, sin aportar pruebas científicas, que la Ciudad de México manejó mal la pandemia y Javier Coello llama a salir a votar para cambiar la mentira que es la Cuarta Transformación.

GOBERNABILIDAD

1. Expresó que está muy contento, porque se logró sentar las bases de una transformación; aseguró que va a ser muy difícil que haya marcha atrás a lo que se ha logrado, porque ya hay mayor conciencia; destacó que durante su gobierno se redujo como nunca la pobreza y la desigualdad gracias a los programas del Bienestar. Agregó que durante su Gobierno se está llevando a la práctica la democracia que no había.

2. Adelantó que su último informe de Gobierno, del 1 de septiembre, se realizará en el Zócalo de la Ciudad de México; agregó que realizará una gira por 23 estados del 1 al 14 de septiembre, "para ir izando banderas blancas, estado por estado, dando por terminado el Sistema de Salud Pública del IMSS-Bienestar.

3. Nuevamente reiteró que al finalizar su Gobierno se retirará de la política y de la vida pública, detalló que se dedicará a escribir un libro sobre "la forma de vida y de pensar de los habitantes del México prehispánico". Niega que se vaya a divorciar de Beatriz Gutiérrez Müller.

SEGURIDAD

1. Expresó que está muy contento, porque se logró sentar las bases de una transformación; aseguró que va a ser muy difícil que haya marcha atrás a lo que se ha logrado, porque ya hay mayor conciencia; destacó que durante su gobierno se redujo como nunca la pobreza y la desigualdad gracias a los programas del Bienestar. Agregó que durante su Gobierno se está llevando a la práctica la democracia que no había.

JUSTICIA

1. Sobre la propuesta de la SCJN para eliminar la prisión preventiva oficiosa, dijo que espera que recapacite, entre en razón, y que no aprueben ese cambio, porque va a significar impunidad; criticó que lo que se ha visto últimamente, es "lo cínico, de lo descarado..., como están actuando jueces, magistrados, ministros". Celebró que los 31 gobernadores del país y el jefe de Gobierno, firmaran una carta dirigida a la ministra presidenta de la SCJN para pedir que no se elimine la prisión preventiva oficiosa.

INFRAESTRUCTURA

1. Adelantó que en julio inaugurará un hospital en Chihuahua y dos hospitales en Yucatán; en agosto inaugurará en Jalisco la presa del Zapotillo y todos los distritos de riego que beneficiarán a 100 mil hectáreas en diversas entidades del país; se inaugurarán, carreteras, trenes, plantas de ciclo combinado e hidroeléctricas, además de la planta fotovoltaica de Sonora, la cual será la más grande de América. Señaló que pasando las elecciones se va estar entregando obras.

DATO ADICIONAL

Adelantó que México participará en la prueba PISA de 2025; explicó que sí aceptó la prueba y se está abierto a todas las evaluaciones, hasta para los estudios que hicieron sobre el manejo de la pandemia.

FRASE DEL DÍA

Al defender el haber dado a conocer el caso de María Amparo Casar con la difusión de datos personales, expresó: "Ahora resulta que dar a conocer un presunto caso de corrupción es delito..., acepto el desafío porque tengo muchas cosas que decirles y probarles".